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FICHE DE POSTE ENSEIGNANT-CHERCHEUR 

Composante : eriTES Département : Sciences sociales des Mondes méditerranéens 

Identification 
du poste 

Type de l’emploi : MCF 
Sections CNU : 19 
N° : U2300MCF0223 

Quotité 100 %
Date de prise de fonction: 01 septembre 2026 

Profil du poste : Migrations, genre en Méditerranée 

Mots-clés : Migrations et exils ; Genre ; mobilités et circulations en Méditerranée ; inégalités et rapports de 
dominations ; institutions et action collective ; études postcoloniales ; méthodologie de l’enquête. 

1) Enseignement :

La formation concernée par ce profil de poste est le Master Mondes méditerranéens en mouvement du 
département Sciences sociales des mondes méditerranéens, rattaché à la mention Civilisations, cultures et 
sociétés. 

Les enseignements de la personne recrutée s’inscriront principalement dans le cadre de ce master, et plus 
particulièrement au sein de la spécialisation « États, mobilisations, développements », l’une des trois 
spécialisations du cursus.  

L’activité d’enseignement attendue portera sur plusieurs grands domaines de la sociologie, correspondant aux 
besoins identifiés de la formation : genre en Méditerranée ; mobilités et circulations ; inégalités et rapports de 
domination ; institutions et action collective ; études postcoloniales ; méthodologie de l’enquête en sciences 
sociales. 

La personne recrutée interviendra également dans les enseignements de méthodologie et de pratiques 
d’enquête, sous la forme de cours et d’ateliers de terrain, ainsi que dans les dispositifs de professionnalisation 
intégrés à la maquette du master (encadrement d’étudiant·es en alternance, suivi du projet collectif, animation 
d’ateliers professionnels). Elle assurera par ailleurs l’encadrement de mémoires en Master 1 et 2, contribuant 
ainsi à la formation à la recherche par la recherche et à l’accompagnement vers le doctorat. 

Il est également attendu que la personne recrutée participe à des responsabilités pédagogiques et collectives 

(responsabilité de spécialisation, de formation, de stages, de relations internationales ou de référent·e 

handicap). Dans la perspective du contrat LMD5, elle jouera un rôle dans la coordination des mutualisations 

entre masters de sciences sociales, dans l’amélioration de la visibilité internationale de la formation (notamment 

dans le cadre de l’alliance ERUA) et dans le développement des coopérations scientifiques avec les institutions 

et acteurs locaux (collectivités territoriales, associations, MSH Paris Nord, campus Condorcet). 

Enseignements dispensés sur le campus de Saint-Denis. 
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2) Recherche :

Les activités de recherches s’effectueront au sein de l’UMR CRESPPA (Centre de Recherches Sociologiques et 
Politiques de Paris) ou de l’UMR LAVUE (Laboratoire Architecture Ville Urbanisme et Environnement), en 
relation avec celles des enseignant.es-chercheur.es de l’équipe du master. 

- Au Cresppa, les activités de recherche s’inscriront préférentiellement dans les axes « Rapports de classe,
inégalités, mobilités sociales », « Genre et rapports sociaux de sexe », « Postcolonialisme et rapports sociaux
de race », « Sociologie, histoire et théorie du politique ».
- Au Lavue, elles se déploieront préférentiellement dans les axes « Justice et inégalités » et « Héritages et
innovations dans la construction des territoires ».

Personne(s) à contacter : 
Youssef El Chazli, directeur du département Sciences sociales des mondes méditerranéens : youssef.el-
chazli@univ-paris8.fr ; Sami Zegnani, responsable du master Mondes méditerranéens en mouvement : 
sami.zegnani@univ-paris8.fr  Cresppa : cedric.hugree@cnrs.fr 
Lavue : emmanuelle.lallement@univ-paris8.fr 

Job profile: Migrations, Gender in the Mediterranean 

Keywords: Migration and exile; Gender; mobilities and circulation in the Mediterranean; inequalities and 
power relations; institutions and collective action; postcolonial studies; research methodology. 

1) Teaching service:

This position profile concerns the Master’s program Mediterranean Worlds in Motion within the Department
of Social Sciences of the Mediterranean Worlds, which is part of the Civilizations, Cultures and Societies
Master’s track. 

The teaching duties of the successful candidate will be carried out primarily within this master’s program, and 
more specifically in the specialization “States, Mobilizations, Development,” one of the three specializations 
in the curriculum. 

The expected teaching will cover several major areas of sociology that correspond to the program’s identified 
needs: gender in the Mediterranean; mobilities and circulations; inequalities and power relations; institutions 
and collective action; postcolonial studies; and research methodology in the social sciences. 

The successful candidate will also contribute to methodology and fieldwork practice courses, in the form of
lectures and fieldwork workshops, as well as to the professionalization components built into the master’s 
curriculum 
(supervising students on work-study/apprenticeship tracks, overseeing the collective project, and leading 
professional workshops). They will additionally supervise Master’s theses (M1 and M2), thereby contributing 
to research-based training and to doctoral preparation. 

The successful candidate is also expected to take on pedagogical and collective responsibilities (track
coordination, program or department responsibilities, internships, international relations, or disability 
officer). In view of the LMD5 contract, they will play a role in coordinating shared teaching across the social 
sciences master’s programs, enhancing the international visibility of the program (notably within the ERUA 
alliance), and 

mailto:youssef.el-chazli@univ-paris8.fr
mailto:youssef.el-chazli@univ-paris8.fr
mailto:sami.zegnani@univ-paris8.fr


Campagne d’emplois 2026 

developing scientific collaborations with institutions and local actors (local authorities, associations, MSH Paris 
Nord, Campus Condorcet). 

Teaching activities will take place on the Saint-Denis campus.

2) Research:

The research activities will take place within the UMR CRESPPA (Center for Sociological and Political Research 
of Paris) or the UMR LAVUE (Laboratory of Architecture, City, Urbanism and Environment), in connection with 
the teaching and research activities of the master’s program team.

At Cresppa, the research activities will preferably be carried out within the following areas: Class relations, 
inequalities, social mobility; Gender and social relations of sex; Postcolonialism and social relations of race; 
Sociology, history, and political theory. 

At Lavue, they will preferably focus on the areas of Justice and Inequalities and Heritage and Innovations in
the Construction of Territories.

Contacts : 
Youssef El Chazli, directeur du département Sciences sociales des mondes méditerranéens : youssef.el-
chazli@univ-paris8.fr ; Sami Zegnani, responsable du master Mondes méditerranéens en mouvement : 
sami.zegnani@univ-paris8.fr  Cresppa : cedric.hugree@cnrs.fr Lavue : emmanuelle.lallement@univ-paris8.fr 
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